
 

 

P r o t o k o l l  der Ordentlichen Generalversammlung  H G V 

von Donnerstag, 20. Juni 2013, 20:00 – 21:45 im Gemeindehaus Lenzerheide 

 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der GV vom 14.6.12 

4. Jahresbericht Präsident 

5. Jahresrechnung 2012/2013 und Revisorenbericht 

6. Entlasstung des Vorstandes 

7. Wahlen: a: Präsident, b: 6 Vorstandsmitglieder, c: 2 Rechnungsrevisoren und 1 Stv 

8. Festsetzung des Jahresbeitrages 

9. Behandlung der schriftlichen Anträge 

10. 10. Varia 

 
 

Anwesend sind: 

- Paterlini Gion – Reto, Präsident                  GP 

- Lenz Andi, Vize Präsident          AL 

- Schatzmann Priska, Kassierin         PS 

- Widmer Brigitte, Aktuarin entschuldigt        BW 

- Bläsi Gian Carlo, Ressort Tourismus       GB 

- Marcus Rischatsch, Lehrlingsverantwortlicher      MR 

- Sigron Fabian, Event Manager        FS 

 

 
Vor der GV führt uns der Gemeindepräsident Urs Häusermann durch den Neubau des Gemeindehauses 

Neubau. Die Gemeindeverwaltung bezog das Gebäude  nach Ostern 2013. 

 

Traktandum 1: Begrüssung 

GP begrüsst die Mitglieder zur GV. 

Er bedankt sich bei Urs Häusermann für die Hausführung und für die jeweiligen 

Erläuterungen.   

Es sind 23 Mitglieder anwesend. Entschuldigt haben sich 14 Mitglieder. (Präsenzliste und 

Entschuldigungsliste liegen bei) 

 

Traktandum 2: Wahl des Stimmenzählers 

Bartolome Tscharner wird einstimmig gewählt. 

   

 

Traktandum 3: Protokoll der GV vom 14.6.12  

Das Protokoll wird nicht vorgelesen, genehmigt. 

 

 



Traktandum 4: Jahresbericht des Präsidenten 

Gionni Paterlini erklärt, dass für die Entwicklung des HGV die bestehenden 

Rahmenbedingungen von grosser Bedeutung sind. Die Politik muss die Bedingungen 

überprüfen und laufend anpassen. Verschiedene Abstimmungen haben den Weg für die 

Zukunft neu bestimmt, man denke an die Zweitwohnungsinitiative, Olypiakandidatur und 

Tourismusabgabegesetz. 

Bei der Zweitwohnungsinitiative waren die Auswirkungen sofort spürbar. Planerfirmen und 

Bewilligungsbehörden hatten einen enormen Anstieg der Baugesuche zu bewältigen. Das 

Gewerbe hat die neuen Eckpunkte auch gespürt. Die Rechtssicherheit ist jedoch getrübt. 

Gemäss Landesmantelvertrag muss allen Mitarbeitern ein 13. Monatslohn bezahlt werden. 

Der Eurokurs von 1.20 ist auf tiefem Niveau geblieben. 

 

Die meisten Betriebe konnten dank der Flexibilität die Gegebenheiten gut überwinden. 

 

Der Vorstand traf sich zu 4 Sitzungen. Mittelpunkt der Sitzungen waren folgende Themen: 

- Chargenverteilung der 3 neuen Vorstandsmitgliedern 

- Werbung für Neumitglieder (29 Firmen angeschrieben) 

- Wahlunterstützung für Gemeindepräsident, Vorstand, Gmd-Rat, GPK, Schulrat 

- Kommunale , Kant. und Eidg. Abstimmungen  (Zweitwohnungsinitiative, 

Raumplanungsgesetz, Abzockerinitiative, Olympia GR, TAG) 

- Gesuche an Gmd betreffend Offenhalten der Verkaufsgeschäfte am 15.8. und 1.11. 

- Weiterführung der bewährten Mitgliederanlässe, Curling, Skitag 

Der 5. HGV-Apero wurde am 24.Okt 2012 Bei der Firma Sigron durchgeführt. An dieser 

Stelle wurde nochmals für die Durchführung bedankt. 

 

Beim alljährlichem Lehrlingstag Mitte August im Hotel Bestzeit wurde teilgenommen. Die 

Gemeinde beteiligte sich mit einem grosszügigen Beitrag von Fr. 1000.- . 

 

Das Curlingturnier fand am 16. + 17.1.2013 statt. 

 

Der Skitag fand am 28.2.2013 bei strahlendem Sonnenschein statt. Etwa 20 Mitglieder 

genossen diesen Tag mit einem Mittagessen auf dem Piz Scalottas 

 

Ausblicke: 

- Anpassen der Betriebe wegen den Auswirkungen der Zweitwohnungsinitiative, 

Stellenabbau und Preisdruck wird spürbar. 

 

Die Homepage des HGV ist ein Ärgernis, der Vorstand muss entscheiden, ob er zukünftig 

einen anderen Internetanbieter berücksichtigen möchte. 

 

 

Traktandum 5: Jahresrechnung 2012 / 2013 und Revisorenbericht 

Priska Schatzmann erläutert die Jahresrechnung, diese wird mit einem Gewinn von Fr. 

2313.90 abgeschlossen. 

Die Revisoren Martin Derungs und Thomas Thür stellen keine Unstimmigkeiten fest. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig von der GV angenommen. 



Traktandum 6: Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird durch die GV einstimmig entlastet. 

 

Traktandum 7: Wahlen 

 

a. Präsident; Gion-Reto Paterlini wird mit grossem Applaus wiedergewählt. (Gionni 

Paterlini bedankt sich für die Wiederwahl und erläutert, dass durch die grosse 

Arbeitsauslastung der Mitglieder des HGV deren Probleme und Anträge an den HGV 

im Rahmen gehalten werden) 

b. Brigitte Widmer, Priska Schatzmann, Fabian Sigron, Andreas Lenz, Gian-Carlo Bläsi 

und Marcus Rischatsch werden wiedergewählt. 

c. Patrick Thür und Martin Derungs werden als Revisoren wiedergewählt 

d. Bruno Ulber wird neu als Stv-Revisor gewählt. 

 

Traktandum 8: Jahresbeitrag 

Der Mitglieder-Jahresbeitrag wird bei Fr. 80. Beibehalten, einstimmig. 

 

Traktandum 9: Behandlung der schriftlichen Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

Traktandum 10: Varia 

Neues Mitglied lädt zum Apéro am 6. Juli ein.  

 

Gini Planungen: Anfrage, Bemerkung; es sollten Ehrungen mehr hervorgehoben werden.  

 

Danke an die Mitglieder der Politik: 

Gemeindepräsident, 7 Gemeinderäte, 2 GKP, 1 Schulrat. 

Leider wurde Marcel Spescha nicht in den Vorstand gewählt. 

 

Gian-Carlo Bläsi: Eine einheitliche Ladenöffnungszeit am 1. August wird erwünscht, jedoch 

sind sehr viele verschiedene Ansichten vorhanden, darum wird es so beibehalten bis anhin. 

 

Gian-Carlo Bläsi: Die massive Staubentwicklung wegen der Bauerei ist ein Ärgernis. 

 

Aron Moser: Er ist der neue Betreiber der Boutique Enzian. 

Die Eröffnung fand am 1.9.2012 statt. 

Anfrage durch Ihn, wer ist für folgende Anlässe zuständig: 

- 1. August (Antwort: LMS) 

- Viva la Strada (Antwort: LMS) 

- 15.8 und 1. 11 sind Feiertage, dies wirkt sich positiv aus wenn diese an einem Freitag 

oder Montag fallen. 

 

Peider Pallioppi: Lebensmittelgeschäfte sind jeweils von 8.00 bis 12.00 Uhr geöffnet. 

 



Thomas Thür: Ihm ist die DEEP-Rechnung aufgefallen, es wären Vorschläge erwünscht, 

eine Option wäre die gleiche Firma wie die Gemeinde. 

Vergleich sollte vorgenommen werden: Was ist im Preis enthalten usw. 

 

Peider Pallioppi: Wirbt kurz für das Tourismus-Forum am 19. Juli 

 

Schluss der GV am 21.45 Uhr 

 

Nach der GV wurde ein Apéro im Gemeindehaus serviert. 

 

Lenzerheide, 17. Juli 2013    Für das Protokoll 

 

       Stv. Marcus Rischatsch 

 

 

 


